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挺港送
慶回歸十五年

加強兩地交通基建金融合作 應對外圍經濟動盪

香港文匯報訊（記者 房廈 北京報道）國家發展和改革委員會副主任張曉強13日在北京會見香

港傳媒高層參訪團時表示，中央一定會繼續推進挺港措施，支持香港發展。他並透露，未來內

地在交通基礎設施建設方面對香港的支持將加強。同時，在前海開發方面，或進一步推出優惠

政策。對於CEPA開放過程中「大門開，小門不開」的現象，發改委坦言，現時的確有相關情

況，相關部門正進行協調。

發
改
委
：

香港文匯報訊（記者 房廈 北京報

道）當前，中國經濟增速放緩超此
前各界預期、拉動經濟發展的「三
駕馬車」漸有失靈之虞；歐元區經
濟形勢亦是陰雲密佈。對此，國家
發展和改革委員會副主任張曉強在
回答本報提問時指出，2012年中國
經濟「穩中求進」的既定目標不會
改變。

張曉強指出，當前中國的外需形勢
確實嚴峻，今年1-4月的出口值同比
增長7%，創09年以來的最低點。這
給沿海，特別是廣東、長三角地區的
出口帶來很多的壓力，由此帶來整個

國家經濟的全面下行。

擴內需穩出口多管齊下
他表示，要實施穩增長、穩出口的

相關措施，中國需要進一步擴大內
需，包括拉動投資；對節能家電和小
排量低排放汽車進行購買補貼；對

「十二五」規劃內的一些鐵路、機
場、三農、教育衛生基礎設施等方面
及時啟動建設等。與以往相比，這些
措施的針對性更強。

張曉強稱，根據國務院的決定，中
國近期已經開始推行一系列的政策和
措施。央行上周三年來第一次下調存

貸款基準率，這意味 中國在匯率問
題方面的靈活性大大增強。在穩定出
口方面，國家發改委、商務部及國務
院已經發布涉及到完善退稅機制、加
快退稅建議、加強出口通關服務、擴
大信貸保險的覆蓋範圍等一系列的措
施。

與此同時，一系列重點建設項目已
陸續啟動，其中包括加大基礎設施建
設力度等。在穩出口、擴內需、推進
重點建設、優化投資結構等「多管齊
下」的中央政策支持下，今年全年經
濟確信可以力保「穩中求進」的目
標。

內地今年經濟可穩中求進

香 港傳媒界高層參訪團的成員，來自20多家媒體。
張曉強對訪問團指出，今年香港處於特殊的歷史

發展時期。一方面，香港將舉行慶回歸十五周年慶典；
第二，香港新老政府將進行交接，新任行政長官將就
職；再者，當前國際經濟形勢不容樂觀，對香港經濟帶
來一些影響。從發改委的角度，希望中央政府對香港發
展推出一些更有利的措施。他說，「我相信中央政府一
定會這樣做」。

解決CEPA「小門不開」
張曉強介紹，內地高度關注香港經貿安排，2003年內

地與香港簽署CEPA (內地與香港關於建立更緊密經貿關
係的安排)，其後不斷擴大內地在法律、會計、銀行、運
輸等領域對香港的開放。對於有媒體問及CEPA開放是

「大門開，小門不開」的問題，發改委經貿司副司長朱英
娟坦言，現時的確有相關情況，令部分措施未能在地方
落實，但商務部已 手進行協調，相信問題不久後可妥
善解決。

對於香港政府機構進行改組，增設專門部門負責CEPA
問題的跟進、落實的提議，朱英娟表示歡迎。她稱，關
於盡快開啟「小門」的問題，相信不管是現行香港政
府，還是未來的香港政府，都會積極解決。內地包括發
改委、商務部等在內的主管部門，未來亦會積極推動該
問題盡快解決。

確保港珠澳大橋安全通車
張曉強稱，香港回歸十五年以來，內地在多個領域對

香港進行支持。在基礎建設方面，鞏固香港港口航運中
心的地位，建議優先考慮與香港密切合作，避免內地港

口重複建設；支持香港鐵路公司與內地合作建設；深港
機場軌道銜接將進行可行性研究。另外，港珠澳大橋目
前正推進建設中，中央會與三地密切溝通，確保大橋安
全，並預計2016年完工通車。

他指出，未來內地在交通基礎設施建設方面對香港的
支持將加強。張曉強透露，在宏觀規劃方面，由國家發
改委編制的「十二五綜合交通運輸規劃」中，闢專門章
節描述如何銜接內地與港澳的交通。發改委建議，「部
署內地與港澳的交通基礎設施，進一步加強合作」。該規
劃於今年3月21日已經國務院常務會議審議通過，在修改
完善後將向社會公布。

爭取年底向港供天然氣
在區域性合作方面，張曉強指，前海、橫琴及南沙新

區的規劃發展正有序進行，包括開展相關的立法工作，
發改委正就相關內容展開研究。

他透露，去年以來，廣東省深圳市多次向國務院上
報文件，建議國家在金融、財稅、法制、人才、醫療
教育和CEPA先行先試六個方面賦予前海比經濟特區
更加特殊的優惠政策。發改委在會同有關部門研究
後，形成了「支持」的政策建議，現已正式上報國務
院。

在民生方面，張曉強表示，內地將會繼續提高對香港
天然氣供應保障能力，爭取今年年底向港供氣。他說，
目前內地的天然氣價格仍低於國際價格，對港供天然氣
是以不增香港居民負擔為原則，預期隨 美國天然氣進
口需求降低，天然氣的價格將會逐步下調。他承諾，若
天然氣價格有下調空間，中央政府及內地有關企業一定
會把好處轉給香港民眾。

香港文匯報訊（記者 房廈 北京報道）

繼香港高等教育逐步向內地開放招生市
場之後，內地大學招收港生的規模亦進
一步擴大。教育部副部長郝平昨日下午
在京會見香港傳媒高層參訪團時表示，
從去年11月開始，教育部啟動了63所內
地大學面試招收香港學生的工作，今年
9月份的入學季，或將有四千餘名香港
學生免試進入內地大學就讀。

郝平稱，香港回歸15年以來，內地與
香港在教育領域的交流與合作不斷擴
大。每當遇到新的合作機遇，內地與香
港教育部門均把握住機會，搭建出新的
合作平台。2004年，兩地教育系統簽署
互認高等教育學位證的備忘錄，為內地
學生赴港就讀創造條件。2011年，在香
港高校就讀的內地學生已達16,000名。
他說，「內地和香港的教育交流沒有任
何政策障礙」。

助港人報考內地公務員
有記者提及，在現有政策下，部分在

內地接受完高等教育的港人卻無資格報
考內地的公務員考試，政策有失公允。
對此，郝平回應，香港學生綜合素質普
遍很高，由「港人治港」轉變為「港人
治國」的提議很有意義。不過，公務員

考試屬國家人力資源和社會保障部職權
範疇，教育部無權干涉，他會將該問題
反映給人社部。他指出，實際上，內地
一系列的資格考試正逐步向港人放開，
如律師資格考試等。

香港從今年開始進行學制改革，高中
由四年改為三年，大學由三年改為四
年。對此，郝平表示，希望內地龐大的
教育系統能為特區教育改革提供一個良
好的助力。他介紹，教育部以香港大學
為試點，每年支持1,000名香港大學師生
來內地學習，這部分在內地進行交流的
人群在社會實踐、知識應用、社團組織
等方面的能力均得到加強。

賀禮

國家領導人「七一」將訪港
香港文匯報訊（記者 房廈 北京報道）國家發

展和改革委員會副主任張曉強昨日證實，今年
「七一」將有國家領導人訪港，參加慶祝香港回
歸十五周年的一系列相關活動。

香港回歸以來，每逢重要時刻，中央領導人
均會現身香港，在精神上為港人打氣，並根據
實際情況，給香港帶來一些支持發展的政策措

施。國家主席胡錦濤、全國人大委員長吳邦
國、總理溫家寶、全國政協主席賈慶林、國家
副主席習近平等，近年都先後在維港兩岸留下
足跡。

近幾年來，國家領導人訪港頻送「大禮」，如
最近一次訪港的國務院副總理李克強在去年訪問
時，就帶來36項的「挺港大禮包」。
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■發改委表示，商務部已 手進行協調，相信CEPA

「小門不開」的問題不久可解決。 資料圖片

■張曉強透露，港珠澳大橋目前正推進建設中，預計

2016年完工通車。 資料圖片

■教育部副部長郝平昨日會見香港傳媒高層參訪團。 香港文匯報記者房廈 攝

■港生將可免試進入內地著名大學，料

4000人可受惠。 資料圖片
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